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Licencias 

xiste enorme dificultad para renovar la licen- 

cia de conducir. No existe dificultad alguna 

para obtener licencias “truchas” de enfer- 

medad, y viajar con ellas al extranjero. Modo 

infantil de reposar y lucrar. A costa del dinero 

ajeno y público. El escándalo develado por la Con- 

traloría, al cruzar los datos de licencias con viajes 

al extranjero, suscitó pública conmoción; unida a 

una generalizada convicción de que nuestros fun 

cionarios públicos están parcialmente corruptos. 

Se agradece este vital informe de la Contraloría: 

del que difícilmente se escapa algún sector. 

Se arguye, con razón, que “las platas de todos 

no son de nadie”. Y eso incentiva a tomar 

posesión de ellas, como si fueran propias. Pero 

el ideal de un funcionario público es servir a la 

sociedad, y hacerlo con alegría. He ahí la esencia 

de un servidor público. Pero nos está faltando una 

educación básica, a la verdad y a la honestidad. 

La familia, núcleo fundamental de la sociedad, se 

ha descuartizado. Entre las múltiples razones, 

destacan la moderna legislación del divorcio (es 

más fácil disolver que resolver), y la ley de aborto 

(es más fácil restar y dividir, que sumar y multi- 

plicar). Destruida la familia, se ha descompuesto 

nuestra sociedad. 

El relato de la Creación muestra que Dios reser- 

vó el último día, marcado por la unión irrevocable 

entre un varón y una mujer, destinada a adminis- 

trar el Paraíso y a suscitar y educar los hijos que 

prolongan la vida de sus padres. La corrupción 

de la familia trae aparejada la destrucción de la 

sociedad. Y es exactamente eso lo que está su- 

cediendo en Chile y en el mundo. No en vano un 

Papa Santo, Juan Pablo II definió a la Familia como 

“El Fuerte de Dios”. 

Según nuestra Constitución vigente, “Es 

deber del Estado dar protección a la población y 

a la Familia, y propender al fortalecimiento de 

ésta”. También “asegura a todas las personas el 

derecho a la vida, y protege la vida del que está por 

nacer”. También asegura el respeto y protección 

a la vida privada y a la honra de la persona y su 

familia; la inviolabilidad del hogar, que sólo puede 

allanarse o registrarse en los casos y formas que 

la ley determina. Garantiza, además que “los 

padres tienen el derecho preferente y el deber de 

educar a sus hijos. Corresponde al Estado otorgar 

especial protección al ejercicio de este derecho. 

Asegura, finalmente, que la libertad de enseñanza 

incluye el derecho de abrir, organizar y mantener 

establecimientos educacionales. Esa libertad de 

enseñanza no tiene otras limitaciones que las 

impuestas por la moral, las buenas costumbres, el 

orden público, y la seguridad nacional. Los padres 

tienen el derecho de escoger el establecimiento de 

enseñanza para sus hijos. 

Nada de esto se está realizando. Todo comien- 

za, se desarrolla y culmina en la Familia.   

450 escolares se reunieron 
en la UC a reflexionar 
sobre la fe y la esperanza 

HUMANITAS 

Hi Para reconocer que todos juntos 
formamos la Iglesia Católica, se realizó 
el encuentro “Somos Iglesia” en el 
campus San Joaquín de la UC. Los 
jóvenes que asistieron participaron en 
charlas, conversaciones y oraciones que 
los motivaron a seguir viviendo su fe en 
el colegio. 

POR VIRGINIA SOTO-AGUILAR C. 

Con uniformes y ropa de calle, con cuadernos y mo- 

chilas llegaron al campus San Joaquín alrededor de 450 

escolares para participar en “Somos Iglesia”. Encuen- 

tro organizado por la Pastoral UC y la Delegación para 

la Educación y Cultura del Arzobispado de Santiago, al 

cual estuvieron invitados jóvenes de casi 40 colegios de 

Santiago y algunas regiones. 

Los participantes tuvieron diferentes actividades: 

vieron la grabación de un podcast en vivo sobre la espe- 

ranza, donde participaron Ángela Parra, Directora de la 

Pastoral UC, Natalia Zegers y Sebastián Castro; además 

de una charla REC, tuvieron conversaciones en grupos 

pequeños y finalizaron con una misa. Por medio de todas 

estas iniciativas, reflexionaron acerca de la esperanza 

en la vida cotidiana y sobre la importancia de mirar el 

mundo con los ojos de Cristo. 

El objetivo fue fortalecer la fe y formar líderes escolares 

con valores, animándolos a compartir el mensaje de Cristo 

en sus distintas comunidades educativas. Este evento 

es una muestra del compromiso activo y esperanzador 

de la juventud. 

Nuevas generaciones: 

renovación de la Iglesia 
En la ocasión escucharon al Vice Gran Canciller de 

la UC, Pbro. Osvaldo Fernández de Castro: “La caridad 

está en el centro de la vida divina. Queremos acoger este 

mandamiento de Jesús, este mandato. Queremos hacerlo 

vida porque la forma de contribuir a que el mundo sea 

mejor es amando y sirviendo al prójimo”. 

A continuación, el rector Juan Carlos de la Llera saludó 

alos presentes: “Quiero darles la bienvenida y agrade- 

cerles por estar aquí, por hacerse parte de este espacio, 

de este encuentro en comunidad. Este encuentro nace del 

convencimiento de que las nuevas generaciones tienen un 

papel fundamental en la renovación de nuestra Iglesia y 

enla construcción de una sociedad más justa y fraterna”. 

“Este encuentro no es solo una actividad más, es una 

invitación a preguntarnos con mucha honestidad y con 

profundidad qué significa vivir hoy con esperanza. La 

Universidad es el espacio donde surgen las preguntas 

importantes y donde tratamos de responderlas desde 

un lugar seguro, donde equivocarse está permitido y es 

parte fundamental del proceso de aprendizaje. En esta 

búsqueda libre y compartida se juega el sentido profundo 

de la vida universitaria, experiencia que espero puedan 

vivir en parte hoy”, recalcó el rector. “Su sola presen- 

cia aquí es ya un signo de esa esperanza que el mundo 

necesita”, enfatizó. 

La esperanza no defrauda 
Los jóvenes también escucharon las palabras del Pbro. 

Jorge Merino, Capellán Mayor UC: “Esta convocatoria 

quiere ser un lugar físico para que podamos encontrarnos 

estudiantes de distintos colegios. Esto quiere ser una 

inyección de esperanza, es decir, que veamos que no 

somos pocos, que no estamos solos, que somos muchos 

los que hemos sido llamados por Jesucristo, y queremos 

animarnos entre nosotros. La esperanza no defrauda, 

porque la esperanza está fundada en Jesucristo”. 

Además, Gerardo Boetsch, Delegado Episcopal para la 

Educación del Arzobispado de Santiago, invitó: “Quere- 

mos que ustedes se sientan todos parte de esta Iglesia. 

Esta Iglesia que tiene distintas formas, personalidades y 

maneras de vivir la fe. Al igual que esperamos que cada 

uno de ustedes pueda ir descubriendo a lo que Dios lo 

llama. Porque la fe no es algo estático, no es algo que 

sea para todos igual, no es algo que se viva de la misma 

forma, hay que ir descubriendo cuál es ese camino al 

cual Dios los llama”. 

Los asistentes también conocieron detalles del proyecto 

Siembra UC que nació el año 2003 cuando un grupo de 

jóvenes tuvo la inquietud de integrar las voluntades de 

escolares y universitarios para trabajar juntos por Chile 

y su Iglesia. Juntos realizan misiones organizadas por 

alumnos de la UC, para alumnos de III y IV medio, para 

entregar parte de su tiempo libre al servicio de Dios y 

el prójimo. 

Debido a la gran oportunidad de entrega y encuentro 

con Cristo que los voluntarios encuentran en Siembra, 

es que se extiende cada año a nuevas comunidades del 

país, convocando a más jóvenes católicos dispuestos a 

ser misioneros de Cristo. 

Hazle un espacio en tu 
corazón a la esperanza 
Como parte de la actividad, los jóvenes escucharon 

el testimonio del Pbro. Benjamín Ossandón, quien les 

preguntó: “¿Alguna vez se han sentido perdidos en la 

vida?, ¿o que no encuentran una salida a sus problemas?” 

Después de esa pregunta comenzó a contar su historia 

de vida. “Detrás de esta pregunta yo creo que hay una 

pregunta que para mí lo decide todo y es la pregunta sobre 

la esperanza. ¿Y saben por qué? Porque sin esperanza no 

podemos vivir. Sin ella la vida sería insoportable”, expresó. 

“Quisiera reflejar esto a partir de una experiencia 

personal de mi vida que me marcó profundamente, muy 

dolorosa, que me hizo entender lo que es la esperanza. 

Cuando estaba en el seminario tuve una crisis muy fuerte 

que duró un poco más de dos años. Fue que unas perso- 

nas, algunos sacerdotes que yo estimaba mucho, se me 

cayeron del pedestal”, relató el sacerdote. 

Acontinuación, contó que estuvo así más de dos años: 

en una crisis existencial, de fe y vocacional: “Lo que
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